

「あなたの地域が元気もりもりになる交付金」のお知らせ

～地域活性化事業交付金の活用事例のご紹介～

中央区では地域のみなさんが自主的に実施する事業に対し当交付金を交付しています。

令和7年度小山地区交付決定事業

- ① 手しごとでつながるコミュニティの場（てとてと）事業【新】
- ② 小山地域の人と人をつなげるプロジェクト
- ③ 小山地区ハロフェス（あいさつ運動）プロジェクト
- ④ 不登校児童生徒のためのスポーツサポート（スポサポ）事業



交付金の概要はこち
(相模原市ホームページ)

【お問い合わせ】 042-707-7049 (中央区役所中央6地区まちづくりセンター)

てとてと事業のご紹介！～手しごとでつながる地域の居場所～

『てとてと』では世代を超えた交流を大切にしながら、認知症の予防や孤立感の軽減を目指します。手を動かすことで脳が活性化し、会話と笑顔が孤独や不安を、少しずつほどいていきます。手しごとをとおして、健やかな日々とつながりを紡ぐコミュニティです。

具体的な事業内容については、またあらためて回覧などで周知させていただきます。



代表 相馬 尚美

令和7年度 小山地区自治会おまつり情報

自治会名	おまつり	開催日時	場所
丸山	丸山ふるさとまつり	7月20日（日） 16:00～20:00	丸山子どもの広場
宮下	夏祭り納涼大会	7月26日（土） 15:00～21:00	小山ふれあい広場
すすきの向陽	納涼夏まつり	7月26日（土） 16:00～20:00	ひまわり児童遊園
すすきの	すすきの祭典	8月2日（土） 13:30～21:00	すすきの公園
相模原駅前	夏祭り	8月2日（土） 15:00～21:30	相模原駅前公園
東第一	ふれあい❤️祭り	10月19日（日） 14:00～19:00	さがみ仁和会病院 駐車場
久保原	くぼはらフェスタ	10月26日（日） 10:00～14:00	広和産業駐車場
小山地区 ふるさとまつり 爽涼会実行委員会	中央区誕生15周年記念 第45回小山地区 ふるさとまつり爽涼会	9月6日（土） 16:00～20:00	向陽小学校校庭

今年も、9月に爽涼会が予定されております。模擬店！盆踊り！アトラクション！
いつもの友だち、ご近所さんと、食べて、飲んで、踊って、しゃべって♪笑って過ご
せる楽しい時間。ぜひお誘いあわせの上、ご来場ください。

地域をつなぐ ■■■



おやま広報

THE OYAMA KOHO

<https://sagamihara-oyamajichiren.jp>



発行 小山地区連広報編集委員会

相模原市中央区向陽町 8-1

電話 042(755)0350

地域内人口 : 21,116 人

世帯数 : 10,740 世帯

令和 7 年 5 月 1 日現在

小山地区
自治会連合会会長



入谷 利郎

令和7年度 小山地区自治会連合会会長挨拶

新年度にあたり、会員及び地域住民の皆様へ

令和 6 年度の事業においては、皆様のご支援ご協力により完了することができましたこと厚くお礼申し上げます。

去る 4 月 25 日に定期総会が行われ、令和 6 年度の事業報告、決算報告及び、令和 7 年度の事業計画、予算等の議案が賛成多数で承認されました。

今年度も、前年度に引き続き「地域住民のための安全で安心な、そして心豊かに過ごせるまちづくり」を基本とした以下の活動を進めてまいります。



(1) 青パトによる交通安全・防犯パトロールの実施と啓発活動の実施

「中央区安全・安心まちづくり推進協議会小山支部」と連携し、青パトによる交通安全、防犯パトロールを実施し、特殊詐欺対策等の啓蒙活動を進めてまいります。

(2) 防災・減災活動の強化

「小山地区連合自主防災隊」を主体とし、防災訓練及び啓発活動を実施します。地球温暖化による大規模な風水害が毎年各地で発生しており、今後もゲリラ豪雨、大型台風の発生が予測されることから、これらを想定した地域住民の皆様への情報伝達、啓蒙活動を進めてまいります。



(3) 自治会活動の推進

若者世代の自治会離れや高齢者の退会、役員の担い手不足等により、自治会活動が困難になるという問題があり、若者世代の取り込みや高齢者の退会低減を含め、各自治会と知恵を絞り課題解決に取組みます。子ども会や老人クラブと単位自治会の連携、高齢者の移動支援、見守り等については、社会福祉協議会、民生委員児童委員協議会、地域包括支援センターと協議をしながら実態に即した取組みを進めてまいります。

(4) 在日米陸軍ボランティアとの友好親善事業の推進

小山地区は、他の地区連合会とは異なり、9 構成自治会のうち 7 自治会が相模総合補給廠と隣接しております。ここ数年、米陸軍ボランティアに「ふるさとまつり爽涼会」や、小学生を対象としたイベントにご協力いただいております。今後も情報交換しながら友好親善事業を進めてまいります。

今後とも、会員の皆様や地域住民の皆様のご支援、ご協力を賜りたくお願い申し上げます。

6月27日（金）交通安全講習会が行われました。<参加者35名>



今回の講習会では、事故の発生原因について、特に自転車運転における一時停止や右左折時の事故の頻発とその注意点を詳しく説明いただきました。また、「多くの事故は各自の注意義務違反によって引き起こされる。少しの注意で事故を減少させることができる。事故は加害者・被害者の両方に悲惨な結果をもたらす。」と教えていただきました。多くの質問が寄せられ、ルールの再認識のきっかけとなったと思います。相模原市の交通事故発生件数は現在、県内ワースト2位です。この講習会を通じて事故が少しでも減少することを願っています。

来年4月には、道路交通法の改正が予定されています。



相模原市自治会連合会地域活動功労者等感謝状贈呈式が行われました。

令和7年6月15日(日)、けやき会館において、相模原市自治会連合会地域活動功労者等感謝状(市連会長感謝状)贈呈式が行われました。これは、地域住民の福祉向上や地域社会の発展のために尽力された個人、団体に対して贈呈されるもので、小山地区からは6名が受賞されました。

五十嵐 昭浩 氏 (宮下自治会)
丸山 昌宏 氏 (久保原自治会)
中島 幸英 氏 (氷川町自治会)
岩崎 義之 氏 (相模原駅前自治会)
室井 征夫 氏 (相模原駅前自治会)
大友 憲夫 氏 (丸山自治会)



(写真) 左から
岩崎氏、室井氏、五十嵐氏、丸山氏、中島氏、入谷氏



小山地区自治会連合会感謝状贈呈式を行いました。

令和7年4月25日(金)、小山地区自治会連合会感謝状贈呈式を行いました。日頃から、地域活動にご尽力いただいていることへの感謝を込めて、感謝状と記念品を贈呈いたしました。ますますのご活躍をお祈りいたします。

【退任自治会長顕彰の部】

常盤 久男 氏 (すすきの自治会)
若井 一朗 氏 (向陽町自治会)
笠原 昌昭 氏 (丸山自治会)

【地域活動功労者顕彰の部(個人)】

大石 芳樹 氏 (宮下自治会)
清水 陽子 氏 (宮下自治会)
鈴木 福一 氏 (宮下自治会)
日高 幸之助 氏 (宮下自治会)
鈴木 さく 氏 (東第一自治会)
向垣内 晋 氏 (防犯指導員)



(写真) 左から
常盤氏、若井氏、笠原氏、
大石氏、入谷氏、清水氏、鈴木氏、日高氏、向垣内氏



東第一自治会

会長 福田 雅幸

当自治会は、住民同士が助け合い、安全・安心で楽しく暮らせるように、お祭り、防災訓練、卓球部、サロン活動、映画観賞会、木目込み人形づくりなどを行っています。

是非参加をお願いします。

小山地区自治会紹介

丸山自治会

会長 佐藤 薫

当自治会は宮下自治会の東隣、155世帯弱の自治会です。「丸山こどもの広場」を中心に毎月の草刈り、5月BBQ大会、7月夏祭り、12月餅つき大会などを開催しています。

5月18日(日)、地域清掃終了後BBQ大会を開催し、会員相互の親睦を深めました。

向陽町自治会

会長 高橋 正明

会員数も役員の人数も一昔前から大幅に減ったこともあり、主たる自治会行事であつた夏祭りはコロナ禍で中止されて以来再開の気運が高まりません。そこで今年度はふるさとまつりに加えて公民館の体育事業にも参加して、会員の交流の場を増やしたいと思います。

すすきの向陽自治会

会長 望月 清美

会員の皆さまのご協力のもと春の地域清掃をはじめ、こども会では夏祭りの太鼓練習が始まりました。この一年、地域の皆さんと共に楽しめる活動になるよう努めてまいります。

宮下自治会

会長 関口 邦夫

宮下自治会では、安全・安心で暮らしやすいまちづくりのため、防犯パトロール・救命講習・防災訓練等を企画しています。また、夏祭りや、だんご焼き大会などふれあいの行事を行いますので是非ご参加ください。

すすきの自治会

会長 宮本 壽生

今年度より、会長に就任いたしました。すすきの自治会では夏まつり等の四季折々の行事の他、高齢者・児童対象行事や日々の夜警活動等を伝統的に行っていきます。住民の皆様が安心して、楽しく過ごせる自治会を目指します。よろしくお願いします。

氷川町自治会

会長 武井 弘吉

当自治会でも高齢化や加入率の減少という課題はありますが、町内全世代で公園と自治会館を拠点に活動しています。6月初旬に氷川町公園の清掃と植栽を実施し、多くの有志の方のご協力によってきれいな花壇が再生しました。近隣の皆さん、ぜひご覧にお出でください。

久保原自治会

代表 丸山 和加恵

~住んでいて良かった笑顔あふれるこの町に~のスローガンを掲げ、役員の負担を軽減する工夫をしています。そして、役員自らが楽しく活動をし自治会全体へ波及していくことが願いです。

相模原駅前自治会

会長 今関 邦雄

高度経済成長期に駅周辺も人家が増え始め、その頃から駅周辺に住んでいる人達の仲間意識が強くなって、今の駅前自治会があるのだと思います。これからも駅周辺に住んでいる方たちと仲間として発展していくことが願いです。